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聚焦第二届世界“宁波帮·帮宁波”发展大会
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“天下第一商帮”再吹集结号
签约52个项目
总投资金额1283亿元

本报讯（记者 樊莹） 1283亿元！昨
天上午，第二届世界“宁波帮·帮宁波”发
展大会再传捷报，大会期间共计签约52
个项目，总投资金额1283亿元。当天，16
个投资10亿元以上的重点项目在大会主
会场进行了集体签约，36个项目在各地
分会场签约。

本次大会签约项目中投资规模最大
的为奉化区交通基础设施建设暨宁波生
态文化城开发项目，总投资额达到300亿
元。本项目投资方为保利发展控股集团
股份有限公司，建设内容包括生命路灯交
通主干线及生态文化城项目开发，涵盖交
通基础设施建设、片区开发、民生保障工
程、特色产业园等元素，致力于在奉化这
一宁波新城区打造一个集居住、教育、康
养、旅游等为一体的现代化生态文化城。

52个签约项目中，投资额100亿元及
以上的项目5个，50亿元以上项目9个，
重特大项目数量和质量均超过上届大
会。百亿级大项目中，湖北氢阳新能源控
股有限公司与宁波市战略合作项目重点
围绕产氢、储氢、运氢、燃料电池、关键材
料等领域，共同建设氢能产业创新中心、
国际智库、储油生产基地、加氢脱氢装备
等生产基地。甬矽芯片封测项目二期项
目以国内外智能手机、平板电脑、可穿戴
电子、大数据处理及储存等集成电路应用
为主要目标市场，建设以滤波器、物联网
为主的高端IC封装测试研发、生产及销
售基地。国电投华东氢能源产业基地项
目将建成年产50万套膜电极、双极板、氢
燃料电池电堆组装、氢燃料电池系统总
装、制氢设备、储氢设备生产线。前湾新
区生命健康产业基地项目包含医疗器械
产业化、分子本草研发与中药新药创新产
业、大健康产业创新及转化研究院等，致
力于在浙江省大湾区建设重点平台打造
航母级生命健康产业基地。

参与本次集中签约的企业以涉及我
市“246”产业、城市功能提升和现代服务
业等领域的龙头企业为主体，除了保利、
氢阳、甬矽外，还有东华能源、赛富乐斯、
滴滴出行、亚洲浆纸业和传化集团等行业
巨头，项目覆盖面广，技术水平高，凝聚了
新时代广大宁波帮·帮宁波人士对甬城的
深情厚谊。

永新控股集团有限公司副董事长曹其镛是第一
个接受访谈的嘉宾。

这位头发花白的老人祖籍鄞州，是著名“宁波帮”
人士曹光彪之子，2012年获得“浙江省爱乡楷模”荣誉
称号。

曹其镛及其家族从改革开放初期起就率先带着
资金、设备和技术到内地置办工厂，为内地经济建设
提供了宝贵的经验和极大的支持。

事业成功之余，曹其镛不忘反哺家乡，为祖国教
育、科技等社会公益事业慷慨捐赠累计上亿元。

在宁波国家高新区，有一家中国光学显微镜领域
“单项冠军”和光学元组件领域优势企业——永新光
学，龙头地位无人质疑。“永新光学”是宁波首家由“宁
波帮”投资的制造业上市公司，企业背后正是曹光彪
家族三代薪火相传。

董倩好奇地问：“为什么您父亲当时在那么大的
岁数，78岁颐养天年的时候，另辟战场投身光学科技
领域？”

“我父亲希望做一点有挑战性的东西，因此投资
培育了‘永新光学’，虽然当时我曾反对过。”曹其镛坦
诚地回答道。

董倩追问：“反对的原因是怕砸钱回不了本？”
曹其镛解释：“这对当时家族来说是完全陌生的领

域，我反对是感觉成功的机会不大，不该冒这个险。”
“没想到后来成功了？”董倩紧接着问。
曹其镛坦言：“是的，打开了一个新的局面，我也

非常自豪。”
曹其镛现在也80岁了，他表示要把“宁波帮”精神传

承下去，在外功成名就，内心永远牵挂故乡，“比如现在做
的教育方面的公益事业，未来我仍会坚持做下去。”

在外功成名就 内心永系故乡
“宁波帮”和帮宁波人士与央视名嘴面对面
言谈间都是对宁波满满的眷恋

昨天的大会现场，特别安排了嘉宾访谈环节，央视名嘴董倩与9位“宁波帮”和帮宁波人士交流。
曹光彪儿子、永新控股集团有限公司副董事长曹其镛，李惠利外孙、香港华明行集团有限公司执

行董事高鼎国，香港中华出入口商会会长、禹州地产股份有限公司董事局主席林龙安，中控科技集团
创始人、宁波工业互联网研究院创始人褚健，基因港（香港）生物技术有限公司创始人、总裁王骏，上
海国际港务（集团）股份有限公司副总裁包起帆等嘉宾先后上台接受访谈。

就在一年多前，近60位国家部委、科研院所、知名
高校的专家学者、行业代表、科研大咖和企业家代表云
集海曙，共同见证宁波工业互联网研究院正式揭牌。

中控科技集团创始人、宁波工业互联网研究院创始
人褚健是实实在在的帮宁波人士。

“和杭州那样的互联网城市对标，为什么最后选
择了宁波？”“宁波的优势体究竟在什么地方？”董倩连
问了两个问题。

褚健说，宁波是比较低调的城市，以前来过很多
次，知道这个地方但并不了解，“事实上，宁波工业非
常发达，建宁波工业互联网研究院主要的目的是搭建
一个桥梁，把科研成果转化为产业，甚至打造一个有
特色、孵化高科技产业的研究院。”

“我非常感谢宁波，感谢政府在背后做出的努
力。”褚健说。“我在宁波感受到了温暖，我愿意成为一
个新宁波人，为宁波的发展出一份力。” 记者 樊莹

“宁波帮”代表人物李惠利，自1987年首次回故
乡鄞州后，就着手在宁波捐资兴办教育、卫生公益事
业。他出资数千万港币，在宁波捐建了李惠利中专
（宁波职业技术学院前身）、李惠利中学、李惠利小学、
李惠利幼儿园、李惠利医院等项目。

“满满的儿时记忆、浓浓的乡愁味道。”李惠利外孙、
香港华明行集团有限公司执行董事高鼎国在与主持人
董倩的对话中，回忆起了小时候跟着大人回宁波的场景。

“第一次回家乡是在什么时候？”董倩问道。
“应该是李惠利中学正式创办的那一年，1990

年。那时自己才十几岁。”高鼎国说。
“奔波两地，你理解外公为什么这么做吗？”董倩

又问。
高鼎国坦言，虽然还不太能理解外公为什么要这

样做，但却渐渐对宁波这片故土有了很深的感情。
高鼎国补充道，在第三代中，他和外公李惠利生

活时间最长，尤其是上小学、中学的时候，经常在外公
家吃住。外公一直想为家乡做贡献，坚信教育兴国，
所以很努力去做这件事。因此他也会继承下去，在老
一辈“宁波帮”搭建的教育平台中尽自己绵薄之力。

曹其镛：
曾反对父亲投身光学科技领域 现在打开新局面非常自豪

高鼎国：
李惠利中学创办时初来宁波 继续在教育事业上尽力

褚健：
我在宁波感受到了温暖 希望打造孵化高科技产业的研究院

“宁波帮”和帮宁波人士接受董倩访谈。记者 崔引 摄

签约现场。记者 崔引 摄


